

# EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander. Año VIII.—Número 2.493

Director: DON JOSÉ ESTRAÑA

Martes 11 de marzo de 1902

## Extranjero

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 10—15'10.

### Victimas de un naufragio

Un despacho de Hong Kong dice que en la catástrofe ocurrida en el río Canton perecieron 150 pasajeros del vapor que se fue a pique.

### Los nacionalistas

Mr. Deroulede, interrogado por un redactor de *L'Éclair*, ha dicho que la Liga patriótica apoyará la campaña electoral de *La Patria Francesa*, organizando varios mítins.

### Waldeck-Rousseau

Según los periódicos de París, el jefe del Gobierno francés no podrá salir de su casa hasta dentro de tres días y hasta fines de semana no podrá ocuparse de los asuntos políticos.

RICARDO.

## Artes y letras

Antonio Vico.—Estrenos: *Lara*, *Caza de almas*, *Esclava*, *La boda*, *Martín*, *El bufete*, *Real*, *Venganza gitana*, *Zarzuela*, *La manta zamorana*, *Beneficios en Lara*, la *Comedia* y el *Español*.

Antonio Vico ha muerto, y con él ha desaparecido aquella prestigiosa falange que en el último tercio del siglo XIX tantos días de gloria supo dar al Teatro Español.

Se hallaba en Valencia Antonia Contreras; retiradas de la dramática patria Elisa Boldán y Elisa Mendoza Tenorio; abandonada la escena por Leopoldo Burón y Miguel Cepillo; y muertos Rafael y Ricardo Calvo, Emilio Mario y Julio Parreño, bien puede decirse que la escena nacional está vacía.

Pensar otra cosa es querer engañarnos. Quedan algunas actrices y algunos actores de más ó menos méritos; pero aquella pléyade de artistas, aquellos verdaderos genios han desaparecido.

¡Lloremos la muerte de Antonio Vico como una inmensa desgracia nacional!

En *Luz*, ha tenido lugar el estreno de la comedia en un acto y en prosa, *Caza de almas*, escrita por don Antonio Viérgol, más conocido por el seudónimo de *El Sastre del Campillo*.

El éxito correspondió a los méritos de la obra. *La casa de almas* es una comedia interesante, con caracteres bien presentados, con tanta galanura de forma como belleza de fondo, en que se mezclan, para darle mayor encanto, las notas de la más cruel ironía á las frases más patéticas y sentidas. Bien puede asegurarse, después de ver la obra, que el señor Viérgol empieza por donde otros acaban.

La ejecución fue notable: Nieves Suárez, la Doms, Leocadia Alba, la Parejo, y los señores Julián Romea y Santiago bordaron materialmente sus papeles.

El público premió el talento del autor y la fina labor de sus intérpretes con muchos y muy entusiastas aplausos.

Esclava.— Con el título de *La boda* han escrito un sainete lírico en cinco cuadros los señores Casero y García Alvarez, con la particularidad de que al segundo se debe parte de la partitura, correspondiendo la otra al maestro Calleja.

*La boda* se parece á aquella famosa capa del estudiante

Toda llena de remiendos de diferentes colores, ó lo que es igual, tiene varias escenas iguales ó parecidas á las de otras obras de la misma índole.

Como esas escenas están bien elegidas, y eran de reconocido efecto, no hay que decir que los espectadores de Esclava, gente que sólo va al teatro á divertirse, les hallaron muy de su gusto, y esa *boda* será duradera. Así lo fuera su luna de miel ó su mérito!

En *Martín* también se estrenó con aplauso, porque la semana ha sido afortunada, otro sainete denominado *El bufete*, original de los señores Moyrón y Alvarez, lleno de chistes y de escenas cómicas.

Venganza gitana.— Tal es el título de la ópera en un acto del maestro español señor Montilla, puesta en escena en el teatro Real, después de haberlo sido en el de Mantua (Italia).

El público aplaudió algunos números, y los amigos del autor lograron que el señor Montilla recibiera los honores de la escena.

No entiendo gran cosa de música, pero me parece que hubo cierta severidad de una parte de los espectadores, y que un músico español que empieza merced á ser tratado con más simpatía, con mayor cariño.

Las señoritas Tiroth y Bitini, y los señores Bezares y Puiggener, conquistaron el aplauso del público imparcial.

La manta zamorana se titula la nueva zarzuela de los señores Perrin y Palacios y del maestro Caballero, estrenada en el teatro de la Zarzuela. Si el libro hubiese correspondido á la música, *La manta zamorana* habría alcanzado un éxito completo. Aun así, y merced á la partitura, vivirá algún tiempo en los carteles del teatro de la calle de Jovellanos.

tas en el padrón, era en 1.º de marzo 3.395 y 250 pendientes de la firma de la Alcaldía; para la asistencia de estas familias somos seis médicos, con más la obligación de permanecer dos horas de guardia en la Casa de Socorro, obligación que no incumbe á los médicos de Bilbao, puesto que este servicio está á cargo de otros facultativos á quienes aquel Municipio lo tiene encomendado.

La desigualdad, como se ve, resulta enorme, y omitiendo otras muchas razones que así lo demuestran, suplicamos respetuosamente á V. E. que con su criterio superior é indiscutible afán de mejorar los servicios públicos, se sirva resolver este asunto en la forma que juzgue conveniente, con objeto de conseguir el doble beneficio que entraña la mejora de nuestra situación actual, y más especialmente los altos intereses que representa la salud del vecindario verdaderamente pobre.

» Dios guarde á V. E. muchos años, etc. »

## DE PROVINCIAS

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 10—15'10.

### Una becerrada con motín

En la plaza de Toros vieja de Barcelona se verificó ayer una becerrada en la que tomaron parte las señoritas toreras y acabó de mala manera.

Al salir el quinto toro, el público invadió el redondel y el torero porporcionó infinidad de revolcones.

La policía intentó despejar el ruedo; pero en vista de que no lo conseguía, el teniente de la guardia civil, de acuerdo con la Presidencia, mandó dar los tres toques de atención.

El público, viendo la decisión de la benemérita, abandonó el ruedo y se suspendió la corrida.

### Un crimen

Dicen de Avilés que al salir de una taberna á las diez de la noche de ayer varios sujetos, se entabló entre ellos una riña, de la que uno de ellos resultó muerto de dos balazos recibidos en la cabeza, y otro contuso.

El matador ha sido detenido.

### Obsequios

Los alumnos de la Escuela de Marina y los guardias marinas residentes en Ferrol visitaron la fragata alemana *Stook*, donde fueron obsequiados.

Luego los españoles obsequiaron en tierra á los oficiales alemanes.

La fragata zarpo con rumbo á Kiel.

### Huelgas

Comunican de Valladolid que á consecuencia de no haberles querido conceder los patronos la jornada de nueve horas y otras peticiones hechas, se han declarado en huelga los canteros y marmolistas.

Los talleres de dichos oficios se hallan paralizados.

Aunque la huelga tiene carácter pacífico, las autoridades han adoptado precauciones.

La huelga de panaderos anunciada para hoy se ha retrasado hasta mañana.

No será general, pues algunos patronos han aceptado las proposiciones de los obreros.

La administración militar se halla preparada para que no falte pan en la población.

Funerales.—Detención.—Festival Anuncian de Barcelona que en la iglesia de Belem se celebraron los funerales en sufragio de los carlistas muertos en las últimas guerras.

En Stiges ha sido detenido y encarcelado un anarquista llamado Felipe José.

El festival organizado por los Coros Clavé se celebró con gran brillantez.

RICARDO.

## En favor de la propiedad

El proyecto de ley sobre expropiación y enajenación de inmuebles en la zona de costas y fronterizas, que hemos combatido en nuestras columnas de *EL CANTÁBRICO* desde que apareció en la *Gaceta*, parece que va llamando la atención algo más de lo que hasta aquí la ha despertado, aunque no tanto como merecen sus desacertadas disposiciones.

Periódicos de Barcelona secundan ya nuestra campaña y el *Fomento del Trabajo Nacional* ha comisionado al diputado señor Rusiñol que interpele al Gobierno acerca del alcance de ese proyecto, especialmente de su art. 4.º, pues casi toda Cataluña queda comprendida en la zona donde no es posible la enajenación de la propiedad raíz, sin previo permiso del Ministerio.

Según noticias, que la *Revista de Legislación Universal* considera dignas, los ilustrados individuos de la comisión del Senado que, presididos por el señor Sánchez Toca, han de dictaminar sobre el proyecto Weyler-Villanueva se proponen modificar radicalmente el artículo 4.º en el sentido de garantizar ampliamente la integridad de los derechos de los propietarios tal como vienen solicitando dicha revista, *EL CANTÁBRICO* y los pocos periódicos que de tan transcendental asunto se han ocupado.

También parece que el senador señor Rodríguez San Pedro y el notable jurista señor García Moreno, director de aquélla, han informado con idéntico criterio ante la comisión de la Alta Cámara.

Necesario es que tales gestiones sean secundadas por las de los representantes en Cortes de las provincias, como la de Santander, que están comprendidas en la zona á que se refiere la ley, y que los Municipios, dándole á un lado la apatía y mostrando más sentido de la realidad, representen al poder legislativo los grandes perjuicios que se seguirían á la aprobación de ese proyecto en la forma en que actualmente está redactado.

Ahora es tiempo para prevenirlos: si se abandona la ocasión y no se aprovecha, después será tarde para evitarlos.

Bases para las oposiciones en el cuerpo de prisiones de la Península.

Clasificación de las prisiones donde pueden sufrirse las penas por pérdida de libertad.

Una combinación de Magistrados, Fiscales y Jueces, así como varios indultos.

De Estado.—Concediendo poderes al ministro plenipotenciario señor marqués de Prats para ratificar el tratado de arbitraje entre España y Méjico.

El ministro de Estado, a propósito de este tratado, ha dado la siguiente nota oficial:

Aprovechando la estancia en Méjico de los delegados de todos los países americanos con motivo de la celebración del segundo Congreso Pan Americano, se autorizó al marqués de Prats, nuestro representante en Méjico, para que pudiera obtener tratados de arbitraje entre España y los países allí reunidos.

El marqués de Prats ha firmado ya los tratados con las repúblicas Argentina, Colombia, Bolivia, Guatemala, Paraguay, Méjico, San Salvador, Santo Domingo y Uruguay.

Estos tratados de arbitraje son para dirimir amistosamente las diferencias que se susciten entre aquellas repúblicas y España.

A fin de mantener las más estrechas relaciones, se comprometen los países á que sea árbitro uno de los jefes de Estado de los convenidos ó un tribunal compuesto de personas peritas hispanoamericanas.

Sólo en caso de no haber avenencias se recurrirá al tribunal de arbitraje permanente en el Haya.

Las repúblicas del Perú, Honduras, Costa Rica y Venezuela, llevarán á cabo la firma de los tratados en las capitales de sus naciones.

También puso el ministro de Estado á la firma de la Reina, varias cartas de condecoración á soberanos que felicitaron á la real familia con motivo del alumbramiento de la Princesa de Asturias.

### Funerales

En la iglesia de San Ignacio se han celebrado los funerales en sufragio de los voluntarios carlistas, muertos en las guerras civiles.

Asistió la plana mayor del carlismo residente en Madrid.

### Riña sangrienta

Al terminarse anoche la función en el teatro de la Zarzuela, se suscitó una riña entre cinco individuos que bebaban del paraíso.

Salieron á relucir las facas y tres de los combatientes resultaron heridos, uno de ellos de gravedad.

Los otros dos también resultaron con algunas contusiones.

Todos fueron detenidos por la policía.

Madrid 10—16'40.

### Sagasta

El señor Sagasta estuvo hoy en Palacio á despachar con la Reina, á quien dio cuenta de los asuntos tratados en el Consejo de ministros celebrado anoche.

La Reina le felicitó por su restablecimiento.

Esta tarde salió el señor Sagasta á paseo en coche.

### Recaída

El ministro de la Gobernación ha recaído en su dolencia, viéndose obligado á guardar cama.

RICARDO.

## Beneficencia municipal

Ayer fue presentada en la Secretaría del Ayuntamiento una instancia suscrita por los señores médicos titulares, á la que no se dio lectura porque el señor Secretario ha descubierto la novísima teoría de que no se puede admitir ningún documento que vaya encaminado á pedir.

Por si se trata de que no sea conocida la instancia de los médicos, y aunque contrariamos las ridículas genialidades del señor Secretario, tenemos mucho gusto en publicarla íntegra.

Dice así:

« Los médicos titulares que suscriben, encargados de la asistencia domiciliar en el radio de la capital, sometem á la consideración de V. E. los razonamientos que respetuosamente exponen: »

« Es un hecho evidente el rápido aumento de población que Santander ha experimentado durante los últimos años transcurridos, siendo también crecientes, en justa proporcionalidad las necesidades de la Beneficencia municipal, en cuanto afectan á las modestas clases trabajadoras, que constituyen el núcleo de la incesante inmigración. »

« Esta razón primera, aunque justificada encerrándose en los límites que proporcionalmente le corresponden, y el procedimiento deficiente de llevarlo á cabo, han originado la existencia de un padrón de pobres exorbitante, que hace pesar sobre los infrascritos un trabajo y unos deberes muy superiores á aquellos que prudentemente, y en relación con sus derechos debe asignarse á un profesor facultativo que no puede contraer la obligación de atenderse exclusivamente á este servicio. »

« Exigese para el ingreso en el padrón, la firma del señor párroco, del alcalde de barrio y del médico titular; pues bien; nosotros poseemos algunas solicitudes firmadas en blanco por los señores párroco y alcalde de barrio, y aun varias de ellas firmadas por el sacristán en delegación del cura de la parroquia. »

« V. E. comprenderá seguramente que estas garantías son ficticias, y que es urgente la modificación del vicioso procedimiento enunciado. »

« La vecina villa de Bilbao, similar á nuestra ciudad en sus medios de vida y condición de clase trabajadora, tiene un padrón de pobres, impreso por aquel excelentísimo Ayuntamiento, y uno de cuyos ejemplares tenemos á disposición de V. E. en el que constan 778 familias, para cuya asistencia domiciliar existen ocho médicos titulares. »

« En Santander, el número de familias inscrip-

## DOÑA MARÍA CONDE Y GALAN

VIUDA DE D FRANCISCO ESTRADA  
FALLECIÓ EL DÍA 10 DE MARZO DE 1902  
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS  
Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA  
(R. I. F.)

Su hijo Francisco; madre doña Florentina; hermana doña Elena; hermanos políticos doña Enriqueta y don José Estrada; tíos, tíos políticos, primos y demás parientes.

Ruegan á sus amigos la encomiendan á Dios en sus oraciones y asistan á los funerales que, por su alma, se celebrarán hoy martes, 11 del corriente, en la iglesia parroquial de Santa Lucía, á las diez y media de la mañana, y á la conducción del cadáver, que tendrá lugar después de verificados éstos, desde la casa mortuoria, paseo de la Concepción, 2, hasta el sitio de costumbre.

Santander 11 de marzo de 1902.

La misa del alma se celebrará hoy á las ocho en la iglesia de Santa Lucía.

No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis concede 40 días de indulgencia por cada acto piadoso que se haga en sufragio del alma de la finada.

para la permanencia de su partido en el poder.

Despójense algún tanto las nubes que se acumulaban sobre la situación y se aleja la posibilidad de que descargue la tormenta, al menos por ahora; y así el viejo pastor va conduciendo su rebaño hurtándole al granizo y al trueno que amenazaba dispersarle, cada vez más cercano al aprisco donde piensa recogerle, y más distante de los lobos carnívoros que intentaban mermar el hato.

El tiempo dirá si al cabo tiene la fortuna de encerrarle en la corte sin contra tiempo alguno, ó sea, hablando en lenguaje llano y sin metáforas pastoriles, si alcanza á no dejar la Presidencia y su partido el Gobierno antes de la mayor edad del Rey don Alfonso.



## Alborada

A la orilla del mar una noche dormido quedé,  
despertóme la ráfaga fría del amanecer.  
Aún el sol no se alzaba en Oriente cuando desperté,  
mas brillaba en el cielo la estrella del amanecer.

En tus lóbregas sombras ¡oh, vida! cuando dormí  
sin pensar que llegaría la hora del amanecer!  
Hoy, por fin, en mi obscuro horizonte despunta la fe...

Y ya siento en mis venas el frío del amanecer!

Federico Balart.

## Cantares

Me causas tanto pesar que he llegado á presumir que mucho me debe amar quien tanto me hace sufrir.

Marcho á la luz de la luna, de tu sombra tan en pos, que no hacen más sombra que una, siendo nuestros cuerpos dos.

R. de Campoamor.

## Lo del día

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 10—15'10.

### Lotería

En el sorteo verificado hoy han correspondido los premios mayores á los números siguientes:

10.647, con 240.000 pesetas.—Huelva.  
5.078, con 100.000 pesetas.—Burgos.  
9.258, con 30.000 pesetas.—Zaragoza.  
Premiados con 5.000 pesetas:  
6.938, 10.851, 6.636, 3.597, 1.205, 13.079, 12.438, 9.305, 11.062, 7.136, 2.511.

### Firma

La firma de la Reina ha comprendido hoy los siguientes decretos:

De Gracia y Justicia.—Reorganizando los escalafones de los magistrados procedentes de Ultramar.

Señalando las condiciones para el ingreso en el clero catedral de la Península de los párrocos procedentes de Ultramar.

## María Concepción

HA SUBIDO AL CIELO  
EN LA TARDE DEL DÍA 9, A LAS 16  
EN SANTA CRUZ DE BEZANA  
Á LOS 13 MESES DE EDAD

Sus desconsolados padres don Ricardo Gutiérrez Cacho (médico), y doña María Menocal Rueda, PARTICIPAN á sus numerosos amigos tan sensible pérdida.

Bezana 11 de marzo de 1902.

## Carlos M. Conachy

BOYER  
MUELLE, 14, 2.º

## Buenaventura Rodríguez

ABOGADO  
Celsa, 1, 2.º—Consulta de nueve á cinco todos los días laborables.

## Julio R. Lasso de la Vega

Procurador  
Isabel la Católica, número 5, 3.º

## Los augures y la crisis

El ángel bueno del señor Sagasta parece no abandonarle: los profetas políticos anunciaban que del Consejo del domingo saldría la crisis, y, sin embargo, los ministros trataron de todo, incluso del proyecto de circulación fiduciaria, hubo perpetuo acuerdo entre ellos y los temores no se vieron confirmados, y eso que tales eran los augurios que no faltó quien diera como cosa muy probable que no sería el actual Presidente el llamado á formar nuevo Gobierno.

Por otro lado se decía que el señor Villaverde estaba colocado en tal actitud de intransigencia, que negaba hasta la sal y el agua al de Hacienda señor Urzaiz; y no solamente no es así, sino que en carta que dirigió al señor Sagasta se muestra dispuesto á llegar á términos de concordia; se ha avistado con aquél y reunido á los demás firmantes del contraproyecto para estudiar las concesiones que puedan hacerse al Gobierno.

Este, por su parte, no ha hecho cuestión de Gabinete el mantener íntegro el proyecto del señor Urzaiz, abriendo así la puerta á cualquier transacción que facilite la aprobación del pensamiento capital, base de la obra del ministro, sin los peligros de una empeñada campaña parlamentaria, de la que podría salir cualquier sorpresa desagradable y de no buenas consecuencias para la política liberal y sobre todo

En el libro no hay novedad, ni interés, ni gracia. En la música lo hay todo.

Un espectador decía al terminar y con justísima razón:

—Esta obra no debería llamarse La manita zamorana; debía titularse La masa del maestro Caballero.

Beneficios.

Para el de Julián Romea se estrenó en Lara Los píropos, un artículo que me parece recordar se publicó en el periódico Blanco y Negro, escrito por los hermanos Quintero. Dos amigos que á la puerta de un colmado en Sevilla, y después de haber apurado algunas cañas de la clásica manzanilla, se entretienen en piprear á cuantas mujeres pasan. El beneficiado y Santiago hicieron las delicias del público caracterizando los tipos de los dos amigos.

En el del señor Moreno, en la Comedia, se estrenó el monólogo de Copé La huelga de los herberos, inspirada composición, perfectamente arreglada al castellano por el distinguido periodista Ricardo Catarinen, que la concurrencia aplaudió con justicia.

Para el de doña Carmen Cobeña se ha puesto en escena en el teatro Español la lindísima comedia de Lope de Vega La moza de cántaro, primorosamente refundida por el notable literato don Tomás Luceño, quien tuvo la modestia de no querer salir á recibir los aplausos de los espectadores, haciendo, por el contrario, que al terminar la obra se presentara sobre un caballo un retrato del fénix de los ingenios, rasgo que le honra sobremanera.

En la ejecución se distinguió la beneficiada, que fue muy aplaudida; sobre todo en las décimas glosadas y en las escenas amorosas que tiene con su apasionada galán.

E. Rodríguez-Solís.

Madrid 7 de marzo 1902.

En honor de Pi y Margall

Hemos recibido una pequeña lista de suscripción para el mausoleo á la memoria del insigne Pi y Margall, acompañado de los donativos, si modestos por su cuantía, valiosísimos por la intención y ellos nos mueven á encarecer nueva mente aquella patriótica y levantada iniciativa de que se nos hizo para Santander y su provincia intérpretes.

A los republicanos, especialmente, y sobre todo á los republicanos pudientes, les recordamos el deber moral que tienen, como todos los demócratas, de honrar el recuerdo del gran republicano contribuyendo á perpetuar dignamente su ilustre memoria.

He aquí la suscripción:

Table with 2 columns: Name and Amount (Pts. Cts.). Includes entries like 'Sana anterior' (30), 'B. R. V.' (0 30), 'F. I. Socasas' (1), 'Un admirador de Pi...' (2 50), etc.

Total..... 37 80

Rogamos á los señores donantes que no adopten para la suscripción seudónimos que desdican de la seriedad de la misma, aun con la mejor intención, y que perjudican al noble fin que se persigue. Lo decimos por el último de la lista. Las iniciales, ó el nombre, que el de catalán, se honraría en un homenaje á la virtud como este, nos parecen lo mejor, por humilde, que sea el donativo. Tanto creemos esto que no publicamos en adelante los que no sean tan serios y correctos como conviene.

Para el parque del Boulevard

Las gestiones del Alcalde señor San Martín y el entusiasmo de los particulares, siguen dando provechoso fruto para el embellecimiento de los jardines del Boulevard.

Hay ya noticias de nuevos é importantes donativos de plantas. El señor don Magín Puig Llagostera, á quien escribió el señor Alcalde interesado donase algunas plantas de su hermosa finca, regala 6 de palmeras Chamerots, 2 de araucaria excelsa, 1 dracena, 1 yuka, 1 musa ensete, 1 cedro deodora, 12 arbustos variados, 1 bambú (caña de Indias), 2 rhododendros, 2 azaleas de hoja perenne, 2 idem de hoja caduca, 6 mimosas y unos castaños de Indias, si los hay, aunque sean de pequeño tamaño.

El señor conde de las Bárcenas, de su finca de Las Galdas, unos maguollos ó palmeras. Don Emilio Peredo, una matricaria de bola. Si los donativos continúan, el parque del Boulevard se va á ver convertido pronto en un verdadero edén.

De Manila

Las ratas y los yanquis.—Nuevo procedimiento de vacunación.—El cambio sobre Londres y España.

En carta de Manila que publica el Diario de Barcelona encontramos los siguientes párrafos que reproducimos:

«La campaña contra las ratas trasmisoras de la peste bubónica, sus días con la preocupación, que algunos se le encargaron de circular, de que los americanos con esto les envenenan, para acabar con la raza, de modo que, hasta por este plan sanitario ó preventivo cuando menos, los yanquis siguen refestándose simpáticos en el país recién adquirido. Y si á esto se agrega que ahora la prensa yanqui ha dado en predicar la conveniencia de la inmigración china, en atención á que los indios no son más que unos hoigzaeas, cal castice el efecto que producirá en los que siempre han visto al chiso como el mayor enemigo, puesto que les priva de ganarse el sustento con el trabajo... que no tienen ni quieren...»

Cambios: Sobre Londres, 4 m. v. 110, 4/8.—Sobre Barcelona, Madrid 59 1/2 por 100.

AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Alcalde, señor San Martín, celebró ayer el Ayuntamiento sesión ordinaria, asistiendo los concejales señores Raba (T.), Górriz, Horga (R.), Toledo, Herrero, Horga (T.), Górriz, Mateo, Revilla, Ruiz, López Moral, Casuso, Ruano, Rivero, Marañón, Gutiérrez Vélez, Inca, Gómez (A.), Sansano, Mazarrasa, Trueba, Díez y Ruidobro.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Alcaldía

Pasan á Hacienda una comunicación de la Alcaldía de Bermeo pidiendo un socorro para las víctimas del último naufragio; otra del Ayuntamiento de Zoragoza pidiendo adhesión para la representación que ha dirigido á los cuerpos Colegisladores solicitando se suprima el impuesto de Consumos y dos peticiones de licencia, del portero municipal señor Abella y del oficial de secretaría señor Polidura.

Se conceden tres meses de licencia al Síndico señor Leguina.

Se acuerda empadronar como vecina á doña Marina Crespo.

Se acepta la excusa que presenta el asociado don Antonio Naval.

Queda enterado el Ayuntamiento del fallo de la Junta administrativa de consumos condenando por defraudaciones á don Santiago Miguel, don Clemente Ruiz y don Félix López Díez; y del de la Junta gubernativa confirmando el de la Junta administrativa que condenó á don Claudio Rivero y revocando otro que declaró absuelto á don Dionisio Moro.

La Administración de Contribuciones desestima la reclamación del industrial de Peñacastillo don Santos Bustillo contra la cuota que correspondió en el reparto de consumos.

Asuntos sobre la mesa

Estaba sobre la mesa el dictamen proponiendo la adquisición de instrumentos para la banda. Queda aprobado.

Despacho ordinario.—Comisión de Hacienda

Se aprueba la distribución de fondos que propone la comisión de Hacienda para el presente mes.

Se conceden 1000 pesetas á la viuda del oficial don Gregorio Prieto.

Comisión de Obras

Se acuerda negar á don Vicente Iborra una transferencia de terreno en Ciriego.

A doña Andrea Ballesteros se le concede una sepultura.

A doña Carmen Lamera se le autoriza para reformar la casa número 4 de la calle del Arcillero.

Queda sobre la mesa el dictamen sobre la tasación de los terrenos de don Saturnino Regato, expropiados en la calle de Tantín.

Se adjudica definitivamente á don Jacinto del Prado la subasta del Mercado de la Esperanza.

Queda enterado el Ayuntamiento de las cuentas de obras ejecutadas por administración durante la semana, importantes 1.579'61 pesetas.

Comisión de Ensancho

Se aprueba la distribución de fondos que propone la comisión de Ensancho para el presente mes.

Comisión de Policía

Se da cuenta del acta de la subasta de uniformes y equipo de la guardia municipal y se adjudica á don Juan Aldea el primer lote y á don Luis Landera el segundo.

Se aprueban las cuentas de jornales del cuerpo de bomberos.

Se aprueba una propuesta de músicos para la banda municipal.

A don Francisco P. González se le concede una urna cineraria en Ciriego.

Comisión de Beneficencia

Queda sobre la mesa el dictamen sobre creación de una escuela incompleta de niñas en Miranda.

Se propone la no adquisición de las colecciones presentadas por el señor Fernández Cavada, por falta de consignación en el presupuesto. Queda sobre la mesa.

Después del despacho

Terminado el despacho se procede al sorteo de asociados para cubrir las vacantes de las renunciadas.

Proposiciones

El señor Rivero presenta una proposición para que se planten árboles en la carretera de Pradoluña á Peñacastillo.

La comisión de Policía presenta otras dos; una para que se adquieran 40 bancos nuevos para el Boulevard, y otra para que se adquiera 300 metros de manga ancha y 100 estrecha, para el servicio de incendios.

La primera pasa á la comisión de Obras y las dos últimas se aprueban, acordándose que se anuncie subasta para los bancos y que quede autorizada la Alcaldía para la adquisición de la manga.

Y se levanta la sesión.

AUDIENCIA

Ayer tuvo lugar el juicio oral de la causa pendiente del Juzgado de la capital seguida contra Emilia Fernández Quevedo, acusada de que después de haber sido desposada de la casa de don José Ruiz, en la cual había estado sirviendo, se presentó en el puesto de Eusebia López pidiéndola tres docenas de huevos y en la tienda de don Ramón Marciano una libra de chocolate y otra de jabón, valorado el todo último en una peseta 30 céntimos y los huevos en cuatro pesetas.

El señor Fiscal calificó los hechos de dos delitos de estafa y de autora á la procesada, con la circunstancia atenuante de ser menor de 18 años, pidiendo para la misma la pena de 125 pesetas de multa por cada uno de los dos delitos é indemnización de 4 pesetas á Eusebia López y de 130 á Ramón Marciano.

La defensa estuvo conforme con dichas conclusiones.

También tuvo lugar el de la precedente del Juzgado de Cabuérniga, seguida contra Nicolás Castro Campillo (a) Madrileño, acusado de que habiéndose acercado á la puerta del establecimiento de Francisco Rodríguez desahó y dirigió insultos á Baldomero Becerril, que se hallaba dentro, y como tirara también varias piedras que fueron á dar en el mostrador de citado establecimiento, salió al dueño á la calle para evitar que arrojará más piedras, en cuyo momento hizo el procesado un disparo de arma de fuego sobre él, dándole con el proyectil en la pierna izquierda y causándole una lesión que curó á los 97 días de asistencia facultativa.

El señor Fiscal y la acusación vivada calificaron los hechos constitutivos de un delito de disparo y lesiones graves y de autor al procesado, sin circunstancias, para quien pidieron la pena de 2 años, 11 meses y 11 días de prisión correccional, accesorias, costas é indemnización de 200 pesetas al perjudicado.

La defensa del procesado solicitó su absolución por falta de delito.

El día de ayer falleció en esta población la virtuosa señora doña María Conde Galán, viuda de don Francisco Estrada.

Mucho sentimos esta desgracia, por la que enviamos sentido pésame á toda la familia de la finada, y especialmente á su hermano político nuestro amigo don José Estrada, acompañándole en su justo dolor.

Vacante

Se anuncia por la Alcaldía la vacante de una plaza de capataz de caminero, dotada con el haber anual de 999 pesetas, la cual ha de proveerse por concurso en el plazo de diez días.

Se ha resultado por el ministerio de Instrucción pública declarar que la autorización concedida á los tribunales de examen en los artículos 11 y 13 del real decreto de 10 de mayo de 1901, para permitir consultar á los examinados libros y apuntes de una excepción que se refiere tan sólo á los libros y apuntes que sean extrínsecamente necesarios para realizar el ejercicio, dada la

En el día de ayer falleció en esta población la virtuosa señora doña María Conde Galán, viuda de don Francisco Estrada.

Mucho sentimos esta desgracia, por la que enviamos sentido pésame á toda la familia de la finada, y especialmente á su hermano político nuestro amigo don José Estrada, acompañándole en su justo dolor.

Vacante

Se anuncia por la Alcaldía la vacante de una plaza de capataz de caminero, dotada con el haber anual de 999 pesetas, la cual ha de proveerse por concurso en el plazo de diez días.

Se ha resultado por el ministerio de Instrucción pública declarar que la autorización concedida á los tribunales de examen en los artículos 11 y 13 del real decreto de 10 de mayo de 1901, para permitir consultar á los examinados libros y apuntes de una excepción que se refiere tan sólo á los libros y apuntes que sean extrínsecamente necesarios para realizar el ejercicio, dada la

En el día de ayer falleció en esta población la virtuosa señora doña María Conde Galán, viuda de don Francisco Estrada.

Mucho sentimos esta desgracia, por la que enviamos sentido pésame á toda la familia de la finada, y especialmente á su hermano político nuestro amigo don José Estrada, acompañándole en su justo dolor.

Vacante

Se anuncia por la Alcaldía la vacante de una plaza de capataz de caminero, dotada con el haber anual de 999 pesetas, la cual ha de proveerse por concurso en el plazo de diez días.

Se ha resultado por el ministerio de Instrucción pública declarar que la autorización concedida á los tribunales de examen en los artículos 11 y 13 del real decreto de 10 de mayo de 1901, para permitir consultar á los examinados libros y apuntes de una excepción que se refiere tan sólo á los libros y apuntes que sean extrínsecamente necesarios para realizar el ejercicio, dada la

En el día de ayer falleció en esta población la virtuosa señora doña María Conde Galán, viuda de don Francisco Estrada.

Mucho sentimos esta desgracia, por la que enviamos sentido pésame á toda la familia de la finada, y especialmente á su hermano político nuestro amigo don José Estrada, acompañándole en su justo dolor.

Vacante

Se anuncia por la Alcaldía la vacante de una plaza de capataz de caminero, dotada con el haber anual de 999 pesetas, la cual ha de proveerse por concurso en el plazo de diez días.

Se ha resultado por el ministerio de Instrucción pública declarar que la autorización concedida á los tribunales de examen en los artículos 11 y 13 del real decreto de 10 de mayo de 1901, para permitir consultar á los examinados libros y apuntes de una excepción que se refiere tan sólo á los libros y apuntes que sean extrínsecamente necesarios para realizar el ejercicio, dada la

quizá hubiera habido que lamentar un sinfestro de proporciones, pues las llamas habían destruido ya mucha madera del tejado.

Con satisfacción vimos que todos los vecinos, conificados por completo en el cuerpo de bomberos, se mantuvieron serenamente tranquilos en sus habitaciones sin sacar un solo mueble.

Al lugar del suceso acudió el señor Gobernador, concejales, delegado de vigilancia señor Tomás, y guardias y agentes de orden público que hicieron cordón, para que la gente no impidiera el trabajo de los bomberos.

Registro civil

Movimiento demográfico del día 10

Nacimientos: Varones, 8; hembras, 4. Defunciones: Andrea Salvador Gordo, de 39 años; Bonifaz, 2, 4.

Fernando Cervero Fresno, de 70 años; Hospital. Eugenio de la Fuente Rodríguez, de 58 años; Blanca, 12, 2.

María Conde Galán, de 78 años; Paseo de la Concepción, 2, 1.

Rosa Hezas Cedrún, de 54 años; Miranda, 25, bajo.

Escándalo

Ayer se presentó en esta población un joven repatriado de Filipinas que, careciendo de recursos para trasladarse á su pueblo, recurre á las personas caritativas en suplica de un socorro con que poder continuar su viaje.

Había este infeliz en la calle de Daoiz y Velarde, 23, bohardilla.

Se haría una verdadera obra de caridad socorriendo á una desgraciada mujer llamada Agustina Mirón, que se encuentra en la mayor miseria y con su marido en el Hospital desde hace tiempo.

En la misa de Mariadas les fueron recogidas las misas de las escopetas por la guardia civil á dos individuos que se hallaban cazando sin tener licencia.

Tejeras

Ayer llegaron á esta población, procedentes de Asturias, unos doscientos tejeros que se dirigen á Bilbao en busca de trabajo.

Estos individuos saldrán hoy para aquella villa.

Ayer se comenzó á abrir la zanja en la primera carretera de la Avenida de las Naos para la colocación del paso á nivel de asfalto, que ha de servir de prueba.

Ha quedado abierto el pago, en la depositaria-pegaduría de Hacienda, de los premios de cobranza de contribuciones á los recaudadores y Ayuntamientos recaudadores de la provincia.

La guardia civil de Torrelavega ha denunciado á trece individuos de los pueblos de Villapresente, Cerrazo y San Esteban, como autores de las lesiones causadas á los vecinos de Puento San Miguel Antonio González García, Eduardo Obregón y Enrique Díaz Iglesias, en una reyerta habida entre ellos.

Mareas para hoy

Pleamares: A las 3 59 mañana y 4 18 tarde. Bajamares: A las 10 16 mañana y 10 35 noche.

Mal olor de la boca

Desaparece, notándose por lo contrario, bien perfumada y fresca, con un bache del Licor del Polo de Orive. Es un hecho tan notorio, que los fumadores, los que padecen del estómago, los que tienen algún defecto en la nariz, encuentran su aliento delicioso con la nariz, encuentran un aliento delicioso con un conjuntivo del dentífrico español. Con un frasco, que vale 6 reales, hay para dos meses de uso diario.

El ilustrado médico de Santa Cruz de Bezana, nuestro distinguido amigo don Ricardo Gutiérrez, pasa en estos momentos por la honda pena de haber perdido para siempre á su inocente hija la niña María Concepción, de trece meses de edad.

De todas veras nos asociamos á su natural dolor.

Carreteras

Incluida en el plan general de carreteras del Estado de la tercer orden de Sámamo á San Miguel de Aras por Guriezo, Ampuero y Marrón, y presentado por los Ayuntamientos de Castro, Guriezo y Ampuero el proyecto de las secciones de dicha carretera que comprende desde Sámamo á Ampuero, y debiendo llevarse á cabo el expediente informativo que previene el Reglamento para la ejecución de la ley de carreteras, se señala el plazo de 30 días para que los particulares y Ayuntamientos interesados en el trazado puedan presentar las reclamaciones que crean oportunas á cuyo efecto se hallará á manifestado el proyecto en la Jefatura de Obras públicas.

Se ruega la presentación en el negociado de Quintas de este Ayuntamiento, para entregarle documentos que le interesan, de don Manuel Pazos y del recluta Angel Fernández Díaz.

Observaciones meteorológicas

(Del óptico señor Arce, Blanca, 10) Alta barométrica

A las ocho de la mañana, 765'8; á las doce, 765'3; á las seis de la tarde, 764.

Termómetro.—A las ocho de la mañana, 10; á las doce, 15; á las seis de la tarde, 12'3.

Máxima, 14'4. Mínima, 6'8. Tendencia del barómetro, bajar.

Movimiento marítimo

Diá 10

Enlaces entrados: Vapor Santaña, de Avilés, con sardina. Vapor Rosario, de Llanes, con carga general. Vapor María Cruz, de Avilés, con carga general.

Enlaces salidos: Vapor Cabo San Antonio, para Pasajes, con carga general. Vapor Santaña, para Castro Urdiales, con sardina. Vapor María Gertrudis, para Gijón, con carga general.

Baques en puerto al anochecer de ayer: españoles Rosario, María Cruz, Alfonso XIII, San Salvador, Gallo, Peña Castillo, Peña Cabarga, Donovilla, María Clotilde y Romanto; ingleses Barnwood, General Gordon, Reggio, Fenham; noruego Heele; francés Atlantique.

La Administración de loterías, número 3, que estaba establecida en el Muelle, número 1, se ha trasladado á la Bibera, 20, relojería de don Modesto Barañano.—El administrador, Patricio Gómez.

Abonos químicos

Aplicación para prados todo el corriente mes; para cereales hasta junio.

BARQUÍN ALONSO Y COMPAÑÍA

Muelle, 15

PEDRO PRIM, ortopédico de Vitoria

Recibe consultas: en Bilbao, días 24 y 25 de cada mes, en el hotel Inglaterra. En Santander, días 26 y 27, Puente, 18.

“La Siesta”

Colección de artículos de ROSARIO DE ACUÑA

Precio: 3 pesetas. A los suscriptores 2 pesetas. De venta en esta Administración.

COMUNICADO

Señor director de EL CANTÁBRICO

Muy señor mío: En el número 2.465, fecha 11 del pasado febrero, publicó ese apreciable periódico una carta referente á una denuncia al Juzgado de Santa María de Cayón, y al pie de aquel escrito figuraba mi firma suplantada, sorprendiendo la buena fe de esa redacción villanamente.

Suplico á usted la inserción de estas líneas para que conste que soy completamente ajeno á la referida carta, anticipándole las gracias su afectuosísimo atento S. S. Q. B. S. M.—Eugenio Sainz.

Lloreda 9 de Marzo de 1902.

En efecto; el señor Sainz, persona á quien conocemos, se nos presentó á raíz de la publicación de la carta á que se refiere y le entregamos el original para que por aquel Juzgado se hicieran las correspondientes gestiones encaminadas á descubrir al autor de la villanía.

Parece ser que el Juez, aunque en aquella carta no salía bien librado, no ha querido tomarse

indole especial de las materias objeto del examen, á lo que puede considerarse extensiva esta autorización á las demás materias en las cuales no sean absolutamente indispensables, y cuyos ejercicios escritos deberán llevarse á cabo sin libros ni apuntes algunos.

Un escándalo

Ayer se presentó en esta población un joven repatriado de Filipinas que, careciendo de recursos para trasladarse á su pueblo, recurre á las personas caritativas en suplica de un socorro con que poder continuar su viaje.

Había este infeliz en la calle de Daoiz y Velarde, 23, bohardilla.

Se haría una verdadera obra de caridad socorriendo á una desgraciada mujer llamada Agustina Mirón, que se encuentra en la mayor miseria y con su marido en el Hospital desde hace tiempo.

En la misa de Mariadas les fueron recogidas las misas de las escopetas por la guardia civil á dos individuos que se hallaban cazando sin tener licencia.

Tejeras

Ayer llegaron á esta población, procedentes de Asturias, unos doscientos tejeros que se dirigen á Bilbao en busca de trabajo.

Estos individuos saldrán hoy para aquella villa.

Ayer se comenzó á abrir la zanja en la primera carretera de la Avenida de las Naos para la colocación del paso á nivel de asfalto, que ha de servir de prueba.

Ha quedado abierto el pago, en la depositaria-pegaduría de Hacienda, de los premios de cobranza de contribuciones á los recaudadores y Ayuntamientos recaudadores de la provincia.

La guardia civil de Torrelavega ha denunciado á trece individuos de los pueblos de Villapresente, Cerrazo y San Esteban, como autores de las lesiones causadas á los vecinos de Puento San Miguel Antonio González García, Eduardo Obregón y Enrique Díaz Iglesias, en una reyerta habida entre ellos.

Mareas para hoy

Pleamares: A las 3 59 mañana y 4 18 tarde. Bajamares: A las 10 16 mañana y 10 35 noche.

Mal olor de la boca

Desaparece, notándose por lo contrario, bien perfumada y fresca, con un bache del Licor del Polo de Orive. Es un hecho tan notorio, que los fumadores, los que padecen del estómago, los que tienen algún defecto en la nariz, encuentran su aliento delicioso con la nariz, encuentran un aliento delicioso con un conjuntivo del dentífrico español. Con un frasco, que vale 6 reales, hay para dos meses de uso diario.

El ilustrado médico de Santa Cruz de Bezana, nuestro distinguido amigo don Ricardo Gutiérrez, pasa en estos momentos por la honda pena de haber perdido para siempre á su inocente hija la niña María Concepción, de trece meses de edad.

De todas veras nos asociamos á su natural dolor.

Carreteras

Incluida en el plan general de carreteras del Estado de la tercer orden de Sámamo á San Miguel de Aras por Guriezo, Ampuero y Marrón, y presentado por los Ayuntamientos de Castro, Guriezo y Ampuero el proyecto de las secciones de dicha carretera que comprende desde Sámamo á Ampuero, y debiendo llevarse á cabo el expediente informativo que previene el Reglamento para la ejecución de la ley de carreteras, se señala el plazo de 30 días para que los particulares y Ayuntamientos interesados en el trazado puedan presentar las reclamaciones que crean oportunas á cuyo efecto se hallará á manifestado el proyecto en la Jefatura de Obras públicas.

Se ruega la presentación en el negociado de Quintas de este Ayuntamiento, para entregarle documentos que le interesan, de don Manuel Pazos y del recluta Angel Fernández Díaz.

Observaciones meteorológicas

(Del óptico señor Arce, Blanca, 10) Alta barométrica

A las ocho de la mañana, 765'8; á las doce, 765'3; á las seis de la tarde, 764.

Termómetro.—A las ocho de la mañana, 10; á las doce, 15; á las seis de la tarde, 12'3.

Máxima, 14'4. Mínima, 6'8. Tendencia del barómetro, bajar.

Movimiento marítimo

Diá 10

Enlaces entrados: Vapor Santaña, de Avilés, con sardina. Vapor Rosario, de Llanes, con carga general. Vapor María Cruz, de Avilés, con carga general.

Enlaces salidos: Vapor Cabo San Antonio, para Pasajes, con carga general. Vapor Santaña, para Castro Urdiales, con sardina. Vapor María Gertrudis, para Gijón, con carga general.

Baques en puerto al anochecer de ayer: españoles Rosario, María Cruz, Alfonso XIII, San Salvador, Gallo, Peña Castillo, Peña Cabarga, Donovilla, María Clotilde y Romanto; ingleses Barnwood, General Gordon, Reggio, Fenham; noruego Heele; francés Atlantique.

La Administración de loterías, número 3, que estaba establecida en el Muelle, número 1, se ha trasladado á la Bibera, 20, relojería de don Modesto Barañano.—El administrador, Patricio Gómez.

</

el hongo es de Ventura de la Vega, Lo aclaro, porque justo considero dejar a cada cual con su sombrero!

Don Fernando Ruiz ha regalado para que se coloquen en los nuevos jardines del Boulevard dos naranjos dulces, un fénix, un bambú y hortensias encarnadas. Choque usted, don Fernando. Y choquen todos los que han regalado y regalen plantas para esos jardines. Les declaro beneméritos de la patria chica.

Ya que terminar el dique no puede la Junta de Obras, propongo que se aproveche para eridero de ostras!

RESTAURANT 'EL CANTÁBRICO' DE PEDRO GÓMEZ FERNÁNDEZ HERMAN GORTÉS (Píezca Bucva) Plazas del Sr. García Macho.—Teléfono n.º 202



CHARADA N.º 34 por Dinamita Conozco yo a una señora prima segunda de un todo, muy tercia cuarta y que sabe más el cuatro una famosa.

COMPRESIDO N.º 34 (1) por Perimetre DEDICADO A Una hermosa costurera

T R R R

CHARADA BN ACCION por Victor



SOLUCIONES A LAS FRIVOLIDADES ANTERIORES

A LA CHARADA MEDICINA

A LA FRASE HECHA TIRAR EL ORO A ESPUERTAS

Han acertado todas las frivolidades: Magaña y Pestana; Doña Triquinosis; El hombre gris. Una hermosa costurera. Charada: El simpático Pitote; El tío Polilla; Consueño; Sentimientos humanitarios; Un antiguo frivolidadista.

El Pesturas.

(1) Suprimido el 33 por serlo muy poco.

BOLSAS

Table with columns for 'Día 10' and 'Día 8' listing various market items and their prices.

Bolsa de Bilbao

Información particular.—Cotizaciones del día 10 Banco de Bilbao, dinero, a 300/50. Idem de Vizcaya, operación, a 164 por 100. Idem de Vizcaya, idem, a 106/50. Idem de Gijón, idem, a 143. Idem Hispano Americano, idem, a 109/25. Industrial Gijónés, papel, a 105. Aurora, operación, a 88/50 por 100. La Polar, idem, a 122/50. Acciones del ferrocarril de Santander a Bilbao, operación, a 160 por 100. Naviera Vascongada, operación, a 85/50. Idem Actividad, dinero, a 50. Altos Hornos, papel, a 1.252/50 pesetas. y dinero, a 1.250. Sociedad Metalúrgica Vizcaya, operación, a 835 pesetas. Explosivos, idem, a 257 por 100. Unión Resinera, idem, a 158 por 100. Hulleras de Sabor, idem, a 115. Almadenes, papel, a 120 por 100. Sindicato Rodas, papel, a 99 por 100. Centro minero, papel, a 108 y dinero, a 106 por 100. Obligaciones: Tudela a Bilbao, 2.ª serie, operación, a 108/30. Elgoibar a San Sebastián, 3.ª serie, papel, a 94. Carreteras de Vizcaya, papel, a 104 y dinero a 103. Bilbao a Portugalete, 2.ª operación, a 100. Bilbao a Durango, 2.ª operación, a 104. Altos Hornos, idem, a 81. Sociedad Vizcaya, idem, a 94/50. Hulleras del Turón, dinero, a 99/50. Roblas, preferentes, idem, a 99/50. Amorebieta a Guernica, 1.ª, papel, a 97. Bilbao a Santander, 1.ª, papel, a 101/50.

MINERVISTA

Haca falta uno en la imprenta de Cardenal. Banco de España, 3.—BILBAO. Old age: La vejez lo hace todo en el Cognac. Los años son los que le dan valor. La casa Pedro Domecq los tiene de más de 34 años. Nadie puede arrebatársela la prioridad. Las pastillas «Paneraj» son el remedio más eficaz contra la tos. Venta: farmacias y droguerías. (H. 1321 B.)

La Equitativa

GRAN ALMACÉN DE MUEBLES DE P. MATA Y COMPAÑÍA



Juegos completos de sala gabinete, alcaoba y comedor, espejos Venecia; gran surtido en sillerías tapizadas, de cuero, rejilla y paja. Camas, jergones y otros artículos. Única casa en Santander y su provincia para la venta de las renombradas camas doradas de A. Moral.

Ventas al contado y a plazos sin fiador PLAZA DEL PRÍNCIPE, NÚMERO 1 AL LADO DE SINFORIANO RÓDENAS

La Económica ALMACÉN DE Narciso Ortega.—Precio fijo.—Cómmodas a 26 pesetas; mesas de noche, a 5 pesetas; sillones de rejilla, a 450 pesetas; idem de comedor y despacho, a 350 pesetas; mesas de cocina, 2; sillones de paja, 150 pesetas.—Especialidad en colchones tapizados en clase y precio. Rupalacio, 4, (antes Pese), Santander.

El Pelicano Rojo

Café tostado, con privilegio de invención, clases superiores, precios arreglados. Se remiten los pedidos en sacos, cajas y barriles. Se tuesta a diario. Únicamente se sirven pedidos de industriales. Sociedad «Santa Lucia».—Libertad, 1, Santander

CHALET

Se arrienda uno en la carretera a Bilbao y a cinco kilómetros de Santander, con jardín, huerta y agua potable. Informarán Astarazanas, 14, principal.

La Gran Bretaña

Grandes almacenes de camas y taleres de construcción de toda clase de muebles y tapicería de Manuel Ma a Aguirre Compañía, 22; teléfono 322 Este establecimiento, el más antiguo y acreditado en su clase tiene un inmenso surtido en camas, colchones de muelles y lana, sillerías de todas clases y muchos variadísimos. Juegos de alcaoba desde 45 pesetas, comedores, despachos, salas, gabinetes, etc.



Ventas al contado y a plazos sin fiador.

ANÍS UDALLA

UNA COPITA DESPUÉS DE LA COMIDA, ENTONA.

ANUNCIO

Por no convenir una hipoteca de ocho mil pesetas que grava sobre varias fincas (casa, huerta y prados) en el pueblo de Gajano y cuyo valor aproximado es de veinticinco mil pesetas, se reciben proposiciones de sustitución de dicha hipoteca, por tres años y el menor interés posible. Escribir administrador de Nuevo Mundo, Santa Engracia, 57, Madrid.

Almoneda

Se hace de una partida de sillas de Viena. Plaza del Obispo, número 1. Hora, de 9 a 12.

Gran hotel-restaurant "El Cuartelillo"

Único establecido frente a la Catedral. Cubierto desde 2 a 3 pesetas en adelante. Hay salón con dos mesas de billar y se vende una Frontón, comedor y economía PUENTE, NÚMERO 20 Plato del día: Perdices a la col.

Albums

Tarjetas postales, fantasma, vistas etc. en negro y colores. Grandes novedades se reciben diariamente en la Librería General.—Correo 10.

PARA LA CUARESMA

Acetate de oliva purificado de La Exclusiva (Santander). Sustituye con ventaja a la manteca. De venta en todas las tiendas de ultramarinos y en el depósito, palacio del Club de Regatas, detrás del Suizo.

Por fallecimiento de su dueño

se desea traspasar el acreditado almacén titulado La Bolsa. Informarán: Méndez Núñez, 17.

Interesante

Se traspasa una carbonería de piedra en buenas condiciones, por causas que obligan al dueño de ésta a atender a otros asuntos y no siendo posible atender a éste. Plazo, antes del 16 del actual. En esta Administración informarán.

Anuncio importante

Se vende una gran finca en Suances, que se compone de fábrica de escobaches con todos los útiles, casa vivanda con planta baja, piso principal, terreno adyacente en la playa, sitio magnífico. Para informar: en Santander, don Gerardo Miguel, en Suances, don Juan Miguel, y en Avilés don Santos Beraza.

Información A. Bancas

"El Cantábrico" a sus lectores Nuestro corresponsal especial don Armando Bancas, abogado, procurador de los Tribunales de la Corte, informará gratuitamente, al que envíe este sueto, de cualquier asunto judicial, mercantil o administrativo, que radique en las oficinas públicas o particulares de Madrid. La contestación puede darse por conducto del periódico o en carta particular mandando sello Oficinas: Carmen, 7, 2.ª, Madrid.

CATARROS Dengue, Trancazo, Influenza y afecciones de los BRONQUIOS, PULMONES Y LARINGE EMPLEAR LAS CAPSULAS DE TERPINOL DE ADRIAN En todas las farmacias EXÍJASE LA FIRMA ADRIAN

VINOS TINTOS DE LA SOCIEDAD VINICOLA Bodegas Riojanas CENICERO.—RIOJA Rioja Medoc (1895), 18 pesetas docena de botellas con casco. Rioja Medoc (1897), 12 idem con id. Rioja fina de Mesa, 5 pesetas idem sin idem. SERVICIO A DOMICILIO.—Depósito para la venta al por menor y exportación, Muelle, 31.—Teléfono núm. 44.

PARA LOS MARINOS Método para determinar la latitud y la longitud en la mar en tiempos nublados POR A. C. Johnson Traducción de la 22.ª edición inglesa, por Francisco G. Núñez PRECIO: 2 PESETAS De venta en esta Administración, en la Librería General, calle del Correo, y en la papelería de la Viuda de Villa.

Para personas delicadas BISCUIT Confitería de Ramos, Becedo, 11

ÚLTIMA HORA Conferencia telegráfica de la madrugada CONGRESO Después de algunas preguntas de poco interés, se entra en el orden del día y se procede a la aprobación de varios dictámenes.

Después de algunas preguntas de poco interés, se entra en el orden del día y se procede a la aprobación de varios dictámenes. Sin discusión se aprueban los proyectos de propiedad industrial y modificando la ley de caza. A éste se admiten las observaciones hechas por el señor Irujo para que la época de la veda en las provincias de Levante comience en 15 de febrero. Se aprueban definitivamente varios proyectos entre los que figura el de penalidad para los militares que contraigan matrimonio sin el correspondiente permiso. Discútese el acta de Ibiza y el señor Silvela (don Faustino) apoya un voto particular que es desechado por 76 votos contra 31. Sigue el debate de los sucesos de Barcelona y continúa el señor Lerroux pidiendo explicaciones de frases pronunciadas por el conde de Romanones que pueden considerarse como injuriosas. El conde de Romanones las explica, negando propósitos de ofenderle. Interviene don Melquiades Alvarez, quien niega la esterilidad del debate, afirmando la importancia que el problema social ha adquirido en Cataluña con caracteres graves y anárquicos. Excita a las minorías a que expongan su opinión y al Parlamento y al Gobierno a que estudien el problema, dedicándole la atención que merece, alejando de este modo los peligros, incluso el de la integridad nacional. Le contesta el conde de Romanones y se levanta la sesión.

SENADO

La sesión del Senado careció de interés. Methuen herido y prisionero Un despacho de Londres dice que en la Cámara de los Comunes el ministro de la Guerra leyó un telegrama de lord Kitchener dando cuenta del encuentro de la columna inglesa al mando del general Methuen con las fuerzas boers mandadas por Delarey. Methuen quedó herido en una pierna y fue hecho prisionero. Además fueron baja tres oficiales y 38 soldados ingleses.

La circulación fiduciaria

La comisión de circulación fiduciaria se reunió con el señor Urzaiz. La ponencia les presentó la nota redactada. Tanto el señor Urzaiz como la comisión la consideraron inadmisibles e inconciliable, por ser completamente opuesta al dictamen de la comisión. La ponencia informó a sus compañeros del resultado de la entrevista. Como la comisión y el señor Urzaiz no dieron soluciones a discutir, disolvieron la reunión. Reunidos los autores de las enmiendas al proyecto de circulación fiduciaria, el señor Villaverde les informó del resultado de la entrevista con el señor Urzaiz y como consecuencia de esto redactaron juntos la enmienda en que mantenían la esencialidad de la parte que rechazaban del dictamen, en la que figura la creación del departamento de emisión. Se designó la ponencia que había redactado la enmienda y dieron de ello cuenta al señor Urzaiz y a la comisión. Rotas las negociaciones intentadas, el señor Puigcerver informó al señor Sagasta de lo ocurrido.

Methuen herido y prisionero

Un despacho de Londres dice que en la Cámara de los Comunes el ministro de la Guerra leyó un telegrama de lord Kitchener dando cuenta del encuentro de la columna inglesa al mando del general Methuen con las fuerzas boers mandadas por Delarey. Methuen quedó herido en una pierna y fue hecho prisionero. Además fueron baja tres oficiales y 38 soldados ingleses.

La circulación fiduciaria

La comisión de circulación fiduciaria se reunió con el señor Urzaiz. La ponencia les presentó la nota redactada. Tanto el señor Urzaiz como la comisión la consideraron inadmisibles e inconciliable, por ser completamente opuesta al dictamen de la comisión. La ponencia informó a sus compañeros del resultado de la entrevista. Como la comisión y el señor Urzaiz no dieron soluciones a discutir, disolvieron la reunión. Reunidos los autores de las enmiendas al proyecto de circulación fiduciaria, el señor Villaverde les informó del resultado de la entrevista con el señor Urzaiz y como consecuencia de esto redactaron juntos la enmienda en que mantenían la esencialidad de la parte que rechazaban del dictamen, en la que figura la creación del departamento de emisión. Se designó la ponencia que había redactado la enmienda y dieron de ello cuenta al señor Urzaiz y a la comisión. Rotas las negociaciones intentadas, el señor Puigcerver informó al señor Sagasta de lo ocurrido.

Para la Cuaresma

Acetate de oliva purificado de La Exclusiva (Santander). Sustituye con ventaja a la manteca. De venta en todas las tiendas de ultramarinos y en el depósito, palacio del Club de Regatas, detrás del Suizo.

Por fallecimiento de su dueño

se desea traspasar el acreditado almacén titulado La Bolsa. Informarán: Méndez Núñez, 17.

Interesante

Se traspasa una carbonería de piedra en buenas condiciones, por causas que obligan al dueño de ésta a atender a otros asuntos y no siendo posible atender a éste. Plazo, antes del 16 del actual. En esta Administración informarán.

Anuncio importante

Se vende una gran finca en Suances, que se compone de fábrica de escobaches con todos los útiles, casa vivanda con planta baja, piso principal, terreno adyacente en la playa, sitio magnífico. Para informar: en Santander, don Gerardo Miguel, en Suances, don Juan Miguel, y en Avilés don Santos Beraza.

Información A. Bancas

"El Cantábrico" a sus lectores Nuestro corresponsal especial don Armando Bancas, abogado, procurador de los Tribunales de la Corte, informará gratuitamente, al que envíe este sueto, de cualquier asunto judicial, mercantil o administrativo, que radique en las oficinas públicas o particulares de Madrid. La contestación puede darse por conducto del periódico o en carta particular mandando sello Oficinas: Carmen, 7, 2.ª, Madrid.

gestione el que se las admita en la fábrica de Madrid y no en las de provincias.

Las Obligaciones

La suscripción de Obligaciones del Tesoro alcanzó hoy la cifra de 1.125.000 pesetas.

Dictamen

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de expropiación forzosa ha dictaminado, introduciendo algunas modificaciones de acuerdo con el señor Villanueva.

Agentes de emigración

En San Sebastián han sido detenidos dos sujetos que conducían cinco muchachos para embarcarlos con destino a América.

Los carlistas

La función en sufragio de sus mártires la han celebrado los carlistas en todas las provincias con solemnidad y orden.

Detalles de una derrota

De Londres comunican detalles de la derrota sufrida por los ingleses en el combate en que resultó herido y prisionero el general lord Methuen. Además de lo ya conocido, los ingleses tuvieron 50 oficiales y 72 soldados heridos y 200 prisioneros. Perdieron también cinco cañones y se asegura que fue copada toda la columna. Mientras el ministro de la Guerra leía en la Cámara el telegrama del generalísimo Kitchener dando cuenta de la derrota de los ingleses, los diputados irlandeses aplaudían.

Fuego a bordo

En Cartagena ha atracado al muelle el vapor Goyito, procedente de Garrucha, con fuego a bordo.

Una conferencia

Los señores Sagasta y Urzaiz conferenciaron durante una hora respecto al asunto de la circulación fiduciaria y acordaron que siga discutiéndose el proyecto en el Congreso. Como le pondrán grandes obstáculos, créese que el señor Sagasta cerrará las Cortes antes de ocho días.

Un artículo de "El Imparcial"

El Imparcial publica un artículo haciendo consideraciones sobre la derrota de los ingleses. La impresión en Londres ha debido ser tremenda, pues hoy ya no se encuentran voluntarios que fueran a la guerra a cubrir las bajas que vienen sufriendo los ingleses.

Huelgas en Bilbao

Telegrafan de Bilbao que los obreros de la mina Pepita se han declarado en huelga por habérseles negado la concesión de un real de aumento en el jornal y libertad de cántina y hospedaje que pedían. También se hallan en huelga los constructores de carruajes por negarles la jornada de diez horas.

Buques de guerra

Se han verificado en Cádiz con éxito felices las pruebas oficiales de velocidad del crucero Extremadura. En breve se entregará también al Gobierno el destructor Proserpina.

Trabajos de salvamento

Otro despacho de Cádiz dice que se activan los trabajos de salvamento del vapor Santa Ana, que embarrancó en la costa del Puerto. Un remolcador que ha sido enviado desde Bilbao, ha tendido un cable, comenzando los trabajos con éxito en las primeras operaciones. Sin embargo, se duda del resultado por la mala situación en que está el buque.

Más sobre el Transvaal

Vicente Vera amplía en El Imparcial la información de los telegramas recibidos de Londres en que se dan detalles de la derrota, heridas y captura de Lord Methuen. Recuerda la otra gran derrota que sufrió éste cerca de Bloemfontein, al principio de la guerra, y dice que entonces un jefe inglés escribió al ministro de la Guerra censurando el plan de operaciones de Methuen, y diciendo que éste le ordenaba avanzar, añadió: —Esta carta será la última que os escriba, sintiendo más que mi vida el desastre que podría lamentar la patria. Vera añade en su artículo que la vida de lord Methuen, prisionero, será la garantía de la vida de un oficial boer a quien se proponían fusilar los ingleses un día de estos, siendo casi seguro que pedirán los boers el canje de Methuen por la libertad de Cronje y otros importantes prisioneros. La noticia de la derrota de los ingleses ha producido en Madrid honda impresión.

RECIBIDO.

Bilbao

Bilbao 11.—3. Accidente ferroviario Ha ocurrido un accidente ferroviario. El tren de viajeros que salió de Portugalete a las siete y media de la tarde chocó en San Mamés con una máquina que se retiraba al depósito. Resultó un viajero con una pierna destrozada y varios contusos. Las locomotoras y los coches sufrieron grandes desperfectos, quedando fuera de la vía. IGNACIO.

Toros en Méjico

En la plaza de Monterrey (Méjico) se celebró una corrida lidiándose toros de Santín, que fueron buenos. Lagartijillo se ganó una oreja y varios regalos, siendo ovacionado. Las cigarreras Las cigarreras que no trabajan visitaron al Gobernador civil para pedirle que

De paseo

La familia real paseó a pie por la Puerta de Atocha, seguida de bastante gente.

Toros en Méjico

En la plaza de Monterrey (Méjico) se celebró una corrida lidiándose toros de Santín, que fueron buenos. Lagartijillo se ganó una oreja y varios regalos, siendo ovacionado. Las cigarreras Las cigarreras que no trabajan visitaron al Gobernador civil para pedirle que

De paseo

La familia real paseó a pie por la Puerta de Atocha, seguida de bastante gente.

Toros en Méjico

En la plaza de Monterrey (Méjico) se celebró una corrida lidiándose toros de Santín, que fueron buenos. Lagartijillo se ganó una oreja y varios regalos, siendo ovacionado. Las cigarreras Las cigarreras que no trabajan visitaron al Gobernador civil para pedirle que

Las cigarreras

Las cigarreras que no trabajan visitaron al Gobernador civil para pedirle que

gestione el que se las admita en la fábrica de Madrid y no en las de provincias.

Las Obligaciones

La suscripción de Obligaciones del Tesoro alcanzó hoy la cifra de 1.125.000 pesetas.

Dictamen

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de expropiación forzosa ha dictaminado, introduciendo algunas modificaciones de acuerdo con el señor Villanueva.

Agentes de emigración

En San Sebastián han sido detenidos dos sujetos que conducían cinco muchachos para embarcarlos con destino a América.

Los carlistas

La función en sufragio de sus mártires la han celebrado los carlistas en todas las provincias con solemnidad y orden.

Detalles de una derrota

De Londres comunican detalles de la derrota sufrida por los ingleses en el combate en que resultó herido y prisionero el general lord Methuen. Además de lo ya conocido, los ingleses tuvieron 50 oficiales y 72 soldados heridos y 200 prisioneros. Perdieron también cinco cañones y se asegura que fue copada toda la columna. Mientras el ministro de la Guerra leía en la Cámara el telegrama del generalísimo Kitchener dando cuenta de la derrota de los ingleses, los diputados irlandeses aplaudían.

Fuego a bordo

En Cartagena ha atracado al muelle el vapor Goyito, procedente de Garrucha, con fuego a bordo.

Una conferencia

Los señores Sagasta y Urzaiz conferenciaron durante una hora respecto al asunto de la circulación fiduciaria y acordaron que siga discutiéndose el proyecto en el Congreso. Como le pondrán grandes obstáculos, créese que el señor Sagasta cerrará las Cortes antes de ocho días.

Un artículo de "El Imparcial"

El Imparcial publica un artículo haciendo consideraciones sobre la derrota de los ingleses. La impresión en Londres ha debido ser tremenda, pues hoy ya no se encuentran voluntarios que fueran a la guerra a cubrir las bajas que vienen sufriendo los ingleses.

Huelgas en Bilbao

Telegrafan de Bilbao que los obreros de la mina Pepita se han declarado en huelga por habérseles negado la concesión de un real de aumento en el jornal y libertad de cántina y hospedaje que pedían. También se hallan en huelga los constructores de carruajes por negarles la jornada de diez horas.

Buques de guerra

Se han verificado en Cádiz con éxito felices las pruebas oficiales de velocidad del crucero Extremadura. En breve se entregará también al Gobierno el destructor Proserpina.

Trabajos de salvamento

Otro despacho de Cádiz dice que se activan los trabajos de salvamento del vapor Santa Ana, que embarrancó en la costa del Puerto. Un remolcador que ha sido enviado desde Bilbao, ha tendido un cable, comenzando los trabajos con éxito en las primeras operaciones. Sin embargo, se duda del resultado por la mala situación en que está el buque.

Más sobre el Transvaal

Vicente Vera amplía en El Imparcial la información de los telegramas recibidos de Londres en que se dan detalles de la derrota, heridas y captura de Lord Methuen. Recuerda la otra gran derrota que sufrió éste cerca de Bloemfontein, al principio de la guerra, y dice que entonces un jefe inglés escribió al ministro de la Guerra censurando el plan de operaciones de Methuen, y diciendo que éste le ordenaba avanzar, añadió: —Esta carta será la última que os escriba, sintiendo más que mi vida el desastre que podría lamentar la patria. Vera añade en su artículo que la vida de lord Methuen, prisionero, será la garantía de la vida de un oficial boer a quien se proponían fusilar los ingleses un día de estos, siendo casi seguro que pedirán los boers el canje de Methuen por la libertad de Cronje y otros importantes prisioneros. La noticia de la derrota de los ingleses ha producido en Madrid honda impresión.

RECIBIDO.

Bilbao

Bilbao 11.—3. Accidente ferroviario Ha ocurrido un accidente ferroviario. El tren de viajeros que salió de Portugalete a las siete y media de la tarde chocó en San Mamés con una máquina que se retiraba al depósito. Resultó un viajero con una pierna destrozada y varios contusos. Las locomotoras y los coches sufrieron grandes desperfectos, quedando fuera de la vía. IGNACIO.

Toros en Méjico

En la plaza de Monterrey (Méjico) se celebró una corrida lidiándose toros de Santín, que fueron buenos. Lagartijillo se ganó una oreja y varios regalos, siendo ovacionado. Las cigarreras Las cigarreras que no trabajan visitaron al Gobernador civil para pedirle que

De paseo

La familia real paseó a pie por la Puerta de Atocha, seguida de bastante gente.

Toros en Méjico

En la plaza de Monterrey (Méjico) se celebró una corrida lidiándose toros de Santín, que fueron buenos. Lagartijillo se ganó una oreja y varios regalos, siendo ovacionado. Las cigarreras Las cigarreras que no trabajan visitaron al Gobernador civil para pedirle que

De paseo

La familia real paseó a pie por la Puerta de Atocha, seguida de bastante gente.

Toros en Méjico

En la plaza de Monterrey (Méjico) se celebró una corrida lidiándose toros de Santín, que fueron buenos. Lagartijillo se ganó una oreja y varios regalos, siendo ovacionado. Las cigarreras Las cigarreras que no trabajan visitaron al Gobernador civil para pedirle que

Las cigarreras

Las cigarreras que no trabajan visitaron al Gobernador civil para pedirle que

Tipografía de EL CANTÁBRICO Compañía, 3. SANTANDER.

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for 'SUSCRIPCIÓN', 'ANUNCIOS', 'ESCUUELAS DE DEFUSIÓN', and 'PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN'. It lists various rates for subscriptions and advertisements, including prices for different durations and locations.

Número suelta, 5 céntimos.—Número atrasado, del año, 25 ídem, y de años anteriores 1 peseta.—Pago adelantado.—Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por impuesto de timbre.

SERVICIOS PÚBLICOS

Section containing public service notices, including train schedules for routes like Santander to Madrid, Bilbao, and other regional destinations. It also mentions tram and bus services.

Aguas minerales de Burlada

Depositarío: droguería de Tomás Zubiria y C.ª, Bilbao.—Precio de cada botella de un litro, 90 céntimos de peseta

Advertisement for 'Compagnie Generale Transatlantique' featuring 'MAGNÍFICOS VAPORES DE 4.000 TONELADAS'. It includes an illustration of a ship and details about routes to Havana and Veracruz.

Advertisement for 'Vino de lactofosfato de cal de MOLINO'. It describes the health benefits of the wine, particularly for children and those with digestive issues.

Advertisement for 'Libros de agricultura' (Agriculture books). It lists various titles on topics like tobacco cultivation, agricultural education, and farm management, along with their authors and prices.

Advertencia a los señores suscriptores

Notice to subscribers regarding the 'Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado español' (Synoptic chart of Spanish Kings and Heads of State). It provides details about the book's content and how to order it.

Advertisement for 'Foreign press office'. It offers services for subscribers, including providing information on foreign news and periodicals.

Advertisement for 'Enfermedades Nerviosas' (Nervous Diseases) by 'JARABE HENRY MURE'. It lists various symptoms like epilepsy and vertigo, and provides contact information for the pharmacy.

Advertisement for 'A. LOPEZ GUILLEN', a merchant and exporter of products from Murcia. It lists various goods and services offered.

Advertisement for 'Hammond' typewriters. It describes the machine as 'La mejor máquina del mundo para escribir' and lists the representative, Don Ramiro García Suárez.

Advertisement for 'VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANK'. It promotes a health product for digestive ailments, showing an illustration of the product packaging.

Advertisement for 'Se alquila ó se vende una bodega' (A cellar for rent or sale). It provides details about the location and terms of the offer.

Advertisement for 'Se compra' (For sale) of a house in San Francisco. It includes details about the property and contact information.

Advertisement for 'Traspaso' (Business transfer) of a wine and grocery store. It provides details about the business and the terms of the transfer.

Advertisement for 'SÁNDALO PIZA' (Santalum Piza) for urinary ailments. It describes the product's benefits and provides contact information for the pharmacy.

Advertisement for 'The Equitable Life Assurance Society of the United Kingdom'. It provides details about the company's financial strength and insurance policies.

Advertisement for 'TOS' (Cough) medicine by 'PASTILLAS DEL DR. ANDREU'. It describes the effectiveness of the medicine and provides contact information.

Advertisement for 'PURGACIONES' (Purgations) using 'SALFALINA'. It describes the product and its use for various ailments.

Advertisement for 'Papel viejo, se vende por arrobas' (Old paper, sold by arrobas). It provides details about the quantity and quality of the paper available for sale.

Advertisement for 'Lecciones de francés é italiano' (Lessons in French and Italian). It offers language instruction and provides contact information for the teacher.